



## Service

Datum: PS/el

Nr:

## Presse

Mitteilung für die Presse

## Funk

## TV

Betr.: Kommuniqué über die gemeinsame Sitzung von Parteivorstand, Parteirat und Kontrollkommission am 7. Oktober 1980 in Bonn (Teil III)

Parteirat, Parteivorstand und Kontrollkommission haben nach dem ersten Koalitionsgespräch zustimmend den Bericht des SPD-Vorsitzenden Willy B R A N D T über diese erste Zusammenkunft entgegengenommen. SPD und FDP haben dabei die folgende gemeinsame Verlautbarung vereinbart:

1. Die Verhandlungskommissionen von SPD und FDP sind heute zu einem ersten grundsätzlichen Koalitionsgespräch zusammengekommen.  
Für die SPD haben der Parteivorsitzende Willy B R A N D T sowie der Fraktionsvorsitzende Herbert W E H N E R teilgenommen; für die FDP der Parteivorsitzende Hans-Dietrich G E N S C H E R und in Vertretung des Fraktionsvorsitzenden Wolfgang M I S C H N I C K sein Vertreter Hans-Günter H O P P E. Ausserdem hat Bundeskanzler Helmut S C H M I D T teilgenommen.
2. Beide Parteien haben nach dem eindeutigen Auftrag der Wählermehrheit vom 5. Oktober 1980 ihren Willen bekräftigt, für die 9. Legislaturperiode des Deutschen Bundestages die sozial-liberale Koalition fortzusetzen.
3. Diese Koalition hat in den vergangenen elf Jahren durch ihre klare und berechenbare Aussen- und Sicherheitspolitik in der ganzen Welt ein solides Vertrauen erworben. Diese Politik dient dem Frieden. Die sozial-liberale Koalition wird auch in Zukunft mit ihrer Deutschland- und Berlin-Politik Erleichterungen für die Menschen in beiden Teilen Deutschlands schaffen. Sie wird die Politik des militärischen Gleichgewichts, der Rüstungsbegrenzung auf möglichst niedrigem Niveau, der Festigung des Bündnisses und der Europäischen Gemeinschaft, der verlässlichen Partnerschaft fortsetzen - ebenso wie die Politik der guten Nachbarschaft und der Entspannung. Sie wird alles tun, um den Zusammenhalt der deutschen Nation zu wahren.
4. Die sozial-liberale Koalition hat in den schwierigen siebenjährigen Jahren den sozialen Frieden gefestigt, das soziale Netz dichter geknüpft und durch ihre international abgestimmte Wirtschafts- und Finanzpolitik Arbeitsplätze und Wohlstand trotz der weltwirtschaftlichen Erschütterungen seit 1973 gesichert. Trotz der Explosion der Ölpreise haben wir unser Land weit-